



Jahresbericht 2014 des Präsidiums

Die SP Buchsi hatte ein spannendes, herausforderndes, intensives und arbeitsreiches 2014. Wir erlebten viele schöne Momente und anregende Begegnungen.

Anfangs 2014 zählte die SP Buchsi 91 Mitglieder. Per Ende 2014, nach einigen Sektionswechselln, Aus-, Ein- und Übertritten sind leider nur 86 Mitglieder verblieben. Es müssen unbedingt Anstrengungen unternommen werden, um den Mitgliederbestand anzuheben, da wir uns grösstenteils über die Mitgliederbeiträge finanzieren.

Wir schliessen die Rechnung 2014 mit einem Defizit ab und budgetieren ein Defizit für das nächste Jahr. Die Veranstaltungen der SP Buchsi sind, was uns natürlich ausserordentlich freut, jeweils gut bis sehr gut besucht. Wir haben auch eine grosse Sympaliste, trotzdem nimmt die Mitgliederzahl laufend ab.

Die Velobörse und das Bouleturnier sind unsere Traditionsanlässe und stossen weiterhin auf grossen Anklang. Bis vor zwei Jahren konnten wir jeweils eine grosse Anzahl Velos von zwei Velomechanikern verkaufen. Diese Lieferungen sind weggefallen. Einige von uns sammeln nun Velos, um das Angebot an der Börse wieder zu verbessern. Die Gemeinde hat uns kostenlos einen Keller für das Zwischenlagern der Fahrräder zur Verfügung gestellt.

Wir konnten 5 interessante SP-Aktuell zu verschiedensten Themen schreiben und verteilen. Die Publikationen machen einen professionellen Eindruck und die Rückmeldungen aus dem Dorf sind jeweils positiv. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön dem Verteil- und dem Redaktionsteam, speziell Kurt Pfister und Hanni Winkenbach.

Unsere Partei funktioniert gut, die Zusammenarbeit ist angenehm, effizient und konstruktiv. Leider ist die Wirkung, die wir mit unserer Arbeit auf der politischen Ebene erzielen, dabei eher bescheiden.

Hier nun das Wichtigste aus unserem Parteileben 2014:

- **Sitzungen:** Der Vorstand erledigte seine Arbeit an 6 interessanten und teilweise vollbepackten Sitzungen.
- **Hauptversammlung:** Die HV fand am 21.2.2014 im Restaurant Wilhelm Tell statt. Im zweiten Teil wurden Informationen zu den Grossratswahlen vom 30.3.2014 ausgetauscht.
- **Dreikönigs-Aktion:** Wir haben 400 Brötchen an den beiden Bahnhofen verteilt
- **Kant. Parteitag:** Auch am kantonalen Parteitag vom 26.2.2014 war die SP Buchsi vertreten.
- **Grossratswahlen:** Einen herzlichen Dank gilt dem WAS Grossratswahlen. Der Wahlausschuss hat gut funktioniert und einen guten Job gemacht. Der von Irene Hügli am 8.3.2014 organisierte Kaffeeplausch für/mit Kandidatinnen und Kandidaten für den Grossrat fand guten Anklang.
- **Veranstaltung Nachbarsektionen:** Am 20.3.2014 fand die gemeinsame Veranstaltung der Nachbarsektionen (mit Urtenen-Schönbühl, Jegenstorf,

Moosseedorf, Zollikofen) statt. Das Thema Gemeindefusionen wurde von verschiedenen Seiten erläutert. Leider besuchten nicht viele Leute den Anlass. Als Referenten hatten wir Rolf Widmer, Amt für Gemeinden und Raumordnung AGR, Daniel Wyrsch, Gemeindepräsident Jegenstorf, sowie Werner Marti, alt NR Glarus.

- **Velobörse:** Am 22.3.2014 fand die alljährliche Velobörse statt. Trotz scheusslichem Wetter wechselten viele Velos in allen Grössen und Formen den Besitzer. Unterstützt wurde die Aktion politisch durch den Besuch der Regierungsräte Andreas Rickenbacher und Philippe Perrenoud – herzlichen Dank!
- **Eier-Tütschen:** Da sich auf unsere Anfrage hin die anderen Parteien am Anlass finanziell nicht beteiligen wollten, wurde die Veranstaltung mit Unterstützung der SP Buchsi aus dem Präsidiumswahl-Budget finanziert. Obwohl aus Budgetgründen kein Buchsi-Info erschien, kamen sehr viele Leute an das Eier-Tütschen am Gründonnerstag. Die gefärbten Eier haben wir gespendet bekommen, die Zusammenarbeit mit der Gemeinde hat sehr gut geklappt.
- **1. Maifeier:** Die traditionelle 1.-Maifeier mit den Nachbarsektionen fand in der Aula Paul Klee statt. Die Veranstaltung stand im Zeichen der Mindestlohn-Initiative. Corrado Pardini brachte die Argumente für den Mindestlohn sehr überzeugend und untermauerte sie mit Fakten. Es war, trotz grossem Aufwand, ein insgesamt geglückter Anlass.
- **Ordentlicher Parteitag SPS:** Am 28.6.2014 nahmen Vertreter der SP Buchsi am ordentlichen Parteitag der SPS teil.
- **SP Essen:** Anstelle des Sommerfestes fand im Restaurant Wilhelm Tell am 22.8.2014 ein Essen mit GR-, GGR-, Kommissions- und Vorstandsmitgliedern statt. Es nahmen ca. 10 Personen daran teil.
- **Boule-Turnier:** Das Turnier fand am 30.8.2014 statt und war ein Riesenerfolg. Noch nie haben so viele Leute mitgemacht.
- **Parteiversammlung:** Die Parteiversammlung am 4.9.2014 fand zum Thema „öffentliche Krankenkasse“ statt. Für diese Abstimmung hat die kantonale SP ein Bildungsmodul angeboten, der vermittelte Referent bot einen guten Überblick und es gab interessante Diskussionen.
- **Parteiversammlung:** An unserer Parteiversammlung vom 6.11.2014 standen unsere Gemeinderäte Elsbeth Maring und Fred Gerber Rede und Antwort.
- **Jahresschlusshöck:** Am 13.12.2014 fand der Schlusshöck im gemütlichen Läbihus bei Beatrice und Hörbi statt – herzlichen Dank für die Gastfreundschaft! Die Resonanz war riesig, fast die Hälfte der Mitglieder der SP Buchsi ist erschienen.

„Personelles“:

- Christoph Vögeli tritt aus dem GGR aus und zügelt nach Ostermundigen. Andreas Burger tritt seine Nachfolge an.
- Rolf Sieber tritt per Sommer aus dem GGR und aus der GPK aus. Er gibt somit auch das Fraktionspräsidium ab. Die Nachfolge seiner Ämter sieht so aus:
GGR: Patrick Imhof
GPK: Luzia Genhart
Fraktionspräsidium: Wolfgang Eckstein
- In der Bildungskommission übernimmt Eva Häberli die Nachfolge von Karin Farago

- In der Einbürgerungskommission rückt Mirjam Marquez für Kathrin Morgenthaler nach.
- Wolfgang Eckstein nimmt im Vorstand Einsitz.
- Edwin Dubach hat sein Ausscheiden aus dem Vorstand und als Kassier auf Ende Jahr angemeldet.

Ausblick:

Wir sind daran, einen neuen Wahlausschuss (WAS) für die Gemeindewahlen 2016 auf die Beine zu stellen. Für die Wahlen suchen wir natürlich wieder Kandidierende für die GGR- und die GR- Liste. Bitte überlegt, ob für Euch selber eine solche Kandidatur in Frage kommt und schaut euch in eurer Umgebung um, wer für eine Kandidatur in Frage kommen könnte. Die Wahlen sind auch immer Gelegenheiten, neue Kreise für politische Arbeiten zu akquirieren

In der Gemeindepolitik stehen wichtige Themen an: die Zukunft der Saalanlage, der Bau eines multifunktionalen Schulgebäudes, die Neuausrichtung Energieversorgung Münchenbuchsee, die Überbauung Strahmmatte und die Entwicklung der Gemeinde nach innen, die verdichtete Bauweise. Das sind alles Themen, bei welchen wir uns intensiv einbringen werden.

Vom 28.5.2015 bis zum 31.5.2015 bekommen wir Besuch aus Milevsko. Wir suchen wieder Gastfamilien für unsere tschechischen Gäste.

Die Veranstaltung mit den Nachbarsektionen wird dieses Jahr in Moosseedorf stattfinden, Thema ist: „Was bedeutet die zukünftige Raumplanung für unsere Region?“

Auch in diesem Jahr ist von uns allen wieder viel Arbeit geleistet worden. Einiges konnte bewegt werden. Dies dank dem grossen Einsatz von vielen SP-lerInnen in den verschiedensten Gremien. Dafür möchten wir allen ganz herzlich danken. Helft auch im neuen Jahr wieder mit, denn unseren Einsatz für mehr Gerechtigkeit und Solidarität braucht es mehr denn je.

Erika Gasser Niederhauser, Peter Kast, Präsidium SP-Münchenbuchsee